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Since December 2023, eclareon has been providing advisory support to a Slovakian umbrella association for the renewable sector called SAPI. Despite 2023 being declared the European Year of Skills, little or no effort has been made to address the challenge of the growing gap between market demand for green jobs and the country’s current national educational and training capacity. Several players in the Slovak market, including the Slovak Association of Refrigeration, Air Conditioning and Heat Pumps and the Slovak Association of Photovoltaic Industry and RES (SAPI) itself, have frequently raised this issue.

eclareon is stepping in to provide its international expertise on the socio-economic impacts associated with the wider deployment of renewable energy sources. Building on national data to be collected through a business survey and expert interviews, eclareon’s task is to provide best estimates of direct and indirect employment effects linked to solar PV, onshore wind and heat pump deployment. Furthermore, in view of the forthcoming Final Update of the National Energy and Climate Plan (NECP), a likely gap will be reckoned on the basis of the detailed calculations on specific categories of direct green jobs, including STEM ones.

Seit Dezember 2023 bietet eclareon dem slowakischen Dachverband für den Sektor der erneuerbaren Energien, SAPI, beratende Unterstützung. Obwohl das Jahr 2023 zum Europäischen Jahr der Kompetenzen ausgerufen wurde, wurden bisher nur wenige oder gar keine Anstrengungen unternommen, um die wachsende Kluft zwischen der Marktnachfrage nach grünen Arbeitsplätzen und den derzeitigen nationalen Bildungs- und Ausbildungskapazitäten des Landes zu überwinden. Mehrere Akteure auf dem slowakischen Markt, darunter der slowakische Verband für Kältetechnik, Klimaanlagen und Wärmepumpen und der slowakische Verband für Photovoltaikindustrie und erneuerbare Energien (SAPI) selbst, haben dieses Problem häufig angesprochen.

eclareon stellt sein internationales Fachwissen über die sozio-ökonomischen Auswirkungen des verstärkten Einsatzes erneuerbarer Energiequellen zur Verfügung. Aufbauend auf nationalen Daten, die durch eine Unternehmensbefragung und Experteninterviews erhoben werden sollen, besteht die Aufgabe von eclareon darin, bestmögliche Schätzungen der direkten und indirekten Beschäftigungseffekte im Zusammenhang mit dem Einsatz von Photovoltaik, Onshore-Windkraft und Wärmepumpen zu liefern. Darüber hinaus wird im Hinblick auf die bevorstehende endgültige Aktualisierung des Nationalen Energie- und Klimaplans (NECP) eine wahrscheinliche Lücke auf der Grundlage der detaillierten Berechnungen zu spezifischen Kategorien direkter grüner Arbeitsplätze, einschließlich MINT-Arbeitsplätze, berechnet werden.

CAN Europe hat die Studie „Overcoming barriers for renewable energy deployment in the Western Balkans: Der Fall von Nordmazedonien und Serbien“ veröffentlicht, die von den eclareon-Experten Ana Stojilovska und Marko Kolovrat im Sommer und Herbst 2023 erstellt wurde.

In der am 23. Januar veröffentlichten Studie wird hervorgehoben, dass beide Länder Fortschritte bei der Schaffung institutioneller und gesetzlicher Rahmenbedingungen zur Förderung des Einsatzes erneuerbarer Energien gemacht haben, aber weiterhin Herausforderungen bestehen. Mangelnder politischer Wille, komplizierte Verwaltungsprozesse und eine unzureichende Governance-Planung im Energiesektor behindern den effizienten Einsatz erneuerbarer Energien. Die formulierten Empfehlungen reichen von guter Regierungsführung bis hin zur Bekämpfung der Energiearmut und bieten Anhaltspunkte für weitere Schritte, damit diese Länder ihre Netto-Null-Ziele schnell und gerecht erreichen können.

Weitere Verbreitungsveranstaltungen werden in den kommenden Monaten folgen.

CAN Europe released the ‘Overcoming barriers for renewable energy deployment in the Western Balkans: The case of North Macedonia and Serbia’ study that eclareon researchers Ana Stojilovska and Marko Kolovrat developed during the summer and autumn of 2023.

The study published on 23 January highlights that both countries have made progress in establishing institutional and legislative frameworks aimed at boosting the deployment of RES, but challenges persist. A lack of political will, intricate administrative processes, and insufficient governance planning within the energy sector all hinder the efficient deployment of renewable sources. Recommendations articulated range from good governance to addressing energy poverty provide guidance for further steps to enable these countries in meeting their net zero targets in a swift and just manner.

Further dissemination events are to follow in the coming months.

The Berlin Energy Transition Dialogue (BETD) is one of the most important international conferences on the global energy transition. Around 50 delegations and more than 2000 international decision-makers from the business and science communities and civil society from over 130 countries commune every year at the Federal Foreign Office in Berlin. In 2024, eclareon is again taking part in organising the event, getting ready for its 10th edition.

Against the backdrop of COP28 decisions, where the global community committed to accelerating the energy transition to achieve the 1.5°C target, the BETD aims to facilitate discussions on concrete measures and cooperation. The goal is to triple renewable energy capacity globally and increase the global average annual rate of energy efficiency improvements by 2030. However, ambitious energy transition targets are only as good as their implementation. The German Government wants to shape and accelerate this in a spirit of international cooperation.

On 19 and 20 March, discussions will be held on how to accelerate the expansion of renewable energies and exploit the full potential of the global energy transition. At the same time, the creation of sustainable growth, a socially just transformation, jobs and energy security are at the top of the conference agenda.

For more information, visit the conference website: https://www.energydialogue.berlin/

 

Der Berlin Energy Transition Dialogue (BETD) ist eine der wichtigsten internationalen Konferenzen zur globalen Energiewende. Rund 50 Delegationen und mehr als 2000 Teilnehmer aus Wirtschaft, Wissenschaft und Zivilgesellschaft aus über 130 Ländern kommen jedes Jahr im Auswärtigen Amt in Berlin zusammen. Auch im Jahr 2024 ist eclareon wieder an der Organisation der Veranstaltung beteiligt und bereitet sich auf die 10. Ausgabe vor.

Vor dem Hintergrund der COP28-Beschlüsse, bei denen sich die internationale Gemeinschaft verpflichtet hat, die Energiewende zu beschleunigen, soll die Diskussionen auf dem BETD über konkrete Maßnahmen und Kooperationen ermöglichen. Ziel ist es, die Kapazität der erneuerbaren Energien bis 2030 weltweit zu verdreifachen und die durchschnittliche jährliche Rate der Energieeffizienzsteigerung zu erhöhen. Ehrgeizige Energiewendeziele sind jedoch nur so gut wie die Umsetzung. Die Bundesregierung will diese im Geiste der internationalen Zusammenarbeit gestalten und beschleunigen.

Am 19. und 20. März wird diskutiert werden, wie der Ausbau der erneuerbaren Energien beschleunigt und das volle Potenzial der globalen Energiewende ausgeschöpft werden kann. Gleichzeitig stehen die Schaffung von nachhaltigem Wachstum, eine sozial gerechte Transformation, Arbeitsplätze und Energiesicherheit ganz oben auf der Agenda der Konferenz.

Weitere Informationen finden Sie auf der Website der Konferenz: https://www.energydialogue.berlin/

 

Die Abteilung für Politikberatung von eclareon berät europäische Institutionen, Regierungen, Unternehmen und Nichtregierungsorganisationen bei der weltweiten Einführung von Lösungen für erneuerbare Energien und Klimatechnologien. Das Team von eclareon, das sich über ein breites Spektrum von EU-Mitgliedstaaten und darüber hinaus erstreckt, bietet eine einzigartige Mischung aus internationaler akademischer und beruflicher Erfahrung. Diese Vielfalt begünstigt einen ganzheitlichen Ansatz für unsere Projekte.

Mit über 20 Jahren Erfahrung im Energie- und Umwelttechnologiesektor hat eclareon dauerhafte Beziehungen zur Industrie aufgebaut, die unser Engagement für kontinuierliches Wachstum und Innovation unterstreichen.

Zur Verstärkung unseres Expertenpools suchen wir derzeit Fachleute mit einer Leidenschaft für Klima- und Energiepolitik. Mit Ihrem Fachwissen können Sie wichtige Forschungsprojekte in diesen wichtigen Bereichen vorantreiben. Die Aufnahme in den Pool ist mit keinerlei Vorabverpflichtungen verbunden. Während wir Projekte verfolgen und akquirieren, werden wir uns mit Ihnen in Verbindung setzen, um herauszufinden, ob Sie für die Aufgabe geeignet sind, und um zu besprechen, ob Sie teilnehmen möchten.

 

Bewerbungsrichtlinien:

Bitte senden Sie Ihren ausführlichen Europass-Lebenslauf an vs@eclareon.com. Es ist wichtig, dass Ihr Lebenslauf umfassende Abschnitte über Ihre Ausbildung und Berufserfahrung enthält. Diese Detailgenauigkeit ist entscheidend dafür, dass Sie mit Projekten in Verbindung gebracht werden können, die Ihrem Fachwissen und Ihren Interessen entsprechen.

Ausgewählte Experten werden mit projektbezogenen Arbeiten betraut, die ihren Fachkenntnissen, Qualifikationen und Interessen entsprechen, wobei die Vergütung dem Umfang und der Art des Projekts entspricht.

 

At the eclareon policy department, we advise European institutions, governments, businesses and NGOs on the global deployment of renewable energy and climate technology solutions. eclareon’s team, which spans a wide range of EU Member States and beyond, offers a unique blend of international academic and professional experience. This diversity fosters a holistic approach to our projects.

With over 20 years of experience in the energy and environmental technology sectors, eclareon has established lasting industry relationships, underscoring our dedication to continuous growth and innovation.

We are currently looking for professionals with a passion for climate and energy policy to join our pool of experts. Your expertise will be instrumental in driving forward important research projects in these vital areas. Joining the pool does not entail any pre-set commitments. As we pursue and acquire projects, we will be in touch with you to explore whether you are the right fit for the task and discuss whether you wish to participate.

 

Application Guidelines:

Please send your detailed Europass CV to vs@eclareon.com. It is important that your CV includes comprehensive sections on your education and work experience. This level of detail is crucial to matching you with projects that reflect your expertise and interests.

Selected experts will be engaged in project-based work that matches their expertise, qualifications and interests, with remuneration commensurate with the scope and nature of the project.

 

eclareon developed a ten-step checklist commissioned by CAN Europe in October 2023 that can be a guide for governments, local authorities and developers of crucial considerations they need to consider when accelerating wind and solar development. The checklist underlines the need for early and just public engagement, supporting democratic energy cooperatives, ensuring local staffing, deploying Geographic Information System (GIS), prioritizing brownfield over greenfield development, while maximising synergies with nature protection and biodiversity increases. These steps will help build public support for local renewable energy projects, helping reduce the likelihood of objections and make the permitting process much smoother and quicker; thereby, maintaining or accelerating the energy transition’s momentum.

The checklist elaborated by eclareon forms a key part of the briefing paper called Guidelines to Faster and Fairer Permitting for Europe’s Renewable Energy Transition, which was published by CAN Europe in mid-October 2023. Further details may be found on the following link.

eclareon hat im Oktober 2023 im Auftrag von CAN Europe eine zehnstufige Checkliste entwickelt, die Regierungen, lokalen Behörden und Entwicklern als Leitfaden für entscheidende Überlegungen dienen kann, die sie bei der Beschleunigung der Entwicklung von Wind- und Solarenergie beachten müssen. Die Checkliste unterstreicht die Notwendigkeit einer frühzeitigen und gerechten Einbindung der Öffentlichkeit, der Unterstützung demokratischer Energiegenossenschaften, der Sicherstellung der Personalausstattung vor Ort, des Einsatzes von geografischen Informationssystemen (GIS), der Bevorzugung von Brachflächen gegenüber der Entwicklung auf der grünen Wiese sowie der Maximierung von Synergien mit dem Naturschutz und der Erhöhung der Biodiversität. Diese Schritte werden dazu beitragen, die öffentliche Unterstützung für lokale Erneuerbare-Energien-Projekte zu stärken, die Wahrscheinlichkeit von Einsprüchen zu verringern und den Genehmigungsprozess reibungsloser und schneller zu gestalten; dadurch wird die Dynamik der Energiewende aufrechterhalten oder beschleunigt.

Die von eclareon erarbeitete Checkliste ist ein wesentlicher Bestandteil des Briefing-Papiers „Guidelines to Faster and Fairer Permitting for Europe’s Renewable Energy Transition“, das Mitte Oktober 2023 von CAN Europe veröffentlicht wurde. Weitere Details finden Sie unter dem folgenden Link.
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